



COLUMNA INVITADA

El Diputado Migrante, avanza en México

El pasado 14 de julio, se aprobó en el Congreso de Jalisco la figura de Diputado Migrante

PEDRO HACES BARBA
OPINIÓN · 19/7/2023 · 00:28 HS



Pedro Haces Barba / Colaborador / Opinión El Heraldo de México Créditos: Especial

El pasado 14 de julio, se aprobó en el **Congreso de Jalisco** la figura de **Diputado Migrante**, una de las causas más importantes de la comunidad mexicana en Estados Unidos, por lo que ahora la voz de 5 millones de tapatíos se escuchará más fuerte y tendrá un impacto en las políticas públicas de su localidad.

Jalisco se une a Zacatecas y a la Ciudad de México, como las Entidades que cuentan con la participación migrante en sus Congresos. A partir de ahora estarán presente en dos de las tres Entidades más importantes de nuestro país, lo cual no es casualidad. Para este año se tiene previsto que nuestros paisanos envíen alrededor de 60 mil millones de dólares en remesas, nada más que el mayor ingreso de México, el cual va directo a sus familias y en consecuencia a la economía mexicana y a los servicios públicos, por medio del pago de impuestos.

Pero no solo es el dinero que envían, también son los productos que compran en Estados Unidos, productos en su mayoría de origen mexicano, de tal manera que la contribución de los mexicanos en Estados Unidos a nuestro país, es determinante para nuestro crecimiento.



Los últimos sondeos ya indican que son 40 millones de personas de origen mexicano en Estados Unidos, todos ellos con familia en México, por lo que buscan ser parte de las acciones que impulsen el desarrollo de nuestro país.

Por todo eso, nos congratulamos con la aprobación en el Congreso de Jalisco y hacemos un llamado para que esto sirva de ejemplo para el resto del país, en particular en Congresos donde ya existen iniciativas similares y que sirva de ejemplo también para el Congreso de la Unión.

En la CATEM nos hemos sumado a este esfuerzo y reconocemos el trabajo hecho por el **Colectivo de Federaciones y Organizaciones Mexicanas Migrantes (COLEFOM)** la organización más grande y con la mayor representatividad de nuestros paisanos en Estados Unidos. Con ellos, hemos estrechado lazos para que sigan las aprobaciones en los Congresos estatales, hasta que esta figura de Diputado Migrante llegue al Congreso de la Unión.

México lo hacemos todos, los que vivimos dentro de su territorio y los que viven más allá de sus fronteras. Sumemos la capacidad y el talento de ambos lados, en beneficio del desarrollo y la prosperidad de nuestra nación.

Sen. Pedro Haces Barba.
Secretario General de la CATEM